

Hospital Regional conmemora día del donante de órganos y tejidos con un mes de actividades

Escrito por Gety Pavez Vldal

Miércoles, 28 de Septiembre de 2022 18:11 -



Relevando la historia de Pamela Toledo, talquina que expresara semanas antes de su deceso su intención de donar, acción respetada por sus familiares, la Unidad de Procuramiento y Trasplante del HRLBO conmemoró el día del donante. - “Cumplir la voluntad de donar los órganos de quien fallece, cuando ese ser humano lo manifestó en vida, es realizar un acto de amor hacia los demás”, expresó Bárbara Figueroa, enfermera jefa de la Unidad de Procuramiento y Trasplante del Hospital Regional del Libertador Bernardo O’Higgins (HRLBO), en el contexto del día nacional del donante de órganos y tejidos, fecha en que “se destaca la nobleza y fortaleza que tuvo la familia de Pamela, de 12 años, al dar cumplimiento al deseo de la pequeña, de entregar vida a través de sus órganos, lo que la situó como la primera donante pediátrica en Chile, motivándonos hoy a promover ese deseo y respeto en más personas”, señaló Figueroa.

Con lo anterior, la profesional destacó, “a raíz de esa historia de vida y en su memoria es que la última semana de septiembre, las unidades de Procuramiento de Órganos y Trasplante de Chile, organizan distintas acciones para difundir la labor que se realiza en pos de la vida. En ello, nuestra unidad quiso esta vez extenderlo a todo el mes de septiembre, con actividades de difusión capaces de educar, conversar, despejar dudas e informar más sobre este tema, además de ayudar a derribar también algunos mitos al respecto”.

“Realizamos charlas informativas durante 3 semanas en los distintos centros de formación y universidades de Rancagua, con una muy buena respuesta de quienes se acercaron, bordeando las 100 personas en auditorio o stand” enfatizó María Ignacia Villegas, enfermera de Pre Trasplante Hepático y Procuramiento del HRLBO, a lo que añadió, “lo que nos permitió aclarar dudas. Por ejemplo, saber cuándo estamos en presencia de un paciente donante, es decir, cuando manifiesta una lesión ACV o injuria cerebral, no tiene reflejos troncoencefálicos, presenta solo tres puntos de 15 en los parámetros de la escala de coma de Glasgow que mide la respuesta verbal, ocular y motora del paciente, ha sido rigurosamente diagnosticado con muerte cerebral por un neurólogo, neurocirujano, equipo médico UCI y Procuramiento”.

“Las charlas además nos permitieron enaltecer la importancia que tiene este verdadero acto de amor. Esto porque, a pesar de los esfuerzos, la ley universal que establece que todos somos donantes desde el 2019, salvo que expresemos lo contrario ante un notario, la negación a esta acción -que es voluntaria- sigue siendo una problemática hoy, porque evoca creencias erróneas que impiden que muchos acepten la voluntad del potencial donante”, expresó Katherine Vargas, enfermera de la Unidad de Procuramiento y Trasplante del hospital.

Hospital Regional conmemora día del donante de órganos y tejidos con un mes de actividades

Escrito por Gety Pavez Vidal

Miércoles, 28 de Septiembre de 2022 18:11 -

Bárbara Figueroa por su parte, señaló, “estadísticamente, la negativa familiar en el mundo bordea el 50%, lo que llevado a nivel local es una tasa de rechazo que se mantiene baja. Sin embargo, afecta las posibilidades de realizar más trasplantes, da cuenta de falta de información sobre el proceso, mitos y creencias”, a lo que Katherine Vargas agregó finalizando, “hoy existe una lista inmensa de personas que están a la espera de un trasplante de riñón, hablamos de 400 solo para riñón. Eso sin mencionar los 120 pacientes hepáticos expectantes, junto a otros 120 más que requieren trasplante de córnea, de allí que sea tan importante realizar actividades de difusión todo el mes, que puedan viralizarse para crear más conciencia”.